

Camino Del Rif

De las enseñanzas del Admur Rabi Ioshiahu Josef Pinto Shlita

SHABBAT REHÉ, SHABBAT MEBAREJIM JODESH ELUL, Fascículo 92, 27 de Menajem-Ab, 5784



Primera comida

“Ve Yo pongo delante de ustedes hoy bendición y maldición”

UNA ACCIÓN DEL HOMBRE PUEDE INCLINAR A TODO EL MUNDO PARA EL LADO DEL MÉRITO O PARA EL LADO DE CULPABILIDAD

La Torá Kedoshá nos dice en la perashá de la semana “Ve Yo pongo delante de ustedes hoy bendición y maldición”, HaKadosh-Baruj-Huh ordena a Moshé Rabenu tomar a las doce tribus e ir entre dos montes, Monte Guerizim y Monte Ebal, para seis tribus sobre un monte y seis tribus sobre el otro monte y abajo estaban los cohanim y leviim que decían las bendiciones y maldiciones, maldito a un lado y bendito al otro lado.

Si profundizamos en el versículo veremos una cosa inentendible, el versículo empieza con “Ve” en lenguaje singular y prosigue con “delante de ustedes” en lenguaje plural, es sabido que la Torá es precisa con gran precisión en todas las palabras en la Torá y acá hay una cosa no precisa, si la Torá dice “Ve” en singular que siga “delante de ti” en singular y si la Torá dice en plural “delante de ustedes” que diga también “Vean” en lenguaje plural, si es así, ¿por qué la Torá empieza acá ve en singular y prosigue delante de ustedes en lenguaje plural?

Sino quizá pensamos explicar y decir así, la Guemará dice (Kidushín 40 a) siempre véase el hombre como mitad culpable y mitad meritorio, hizo una mitzvá, dichoso que se inclinó a si mismo hacia el lado del mérito, cometió una trasgresión, pobre de él que se inclinó a si mismo hacia el lado de la culpabilidad, y así también dictaminó el Rambam (Halajot Teshubá 3:4). El iétzerhará trata de introducir al hombre en el pensamiento y realidad que todo lo que sucede con él en la vida, él es el hombre más pequeño, no eleva y no baja, no suma y no resta. Cuando el hombre está parado frente a determinaciones en la vida, el iétzerhará introduce en el corazón del hombre que entonces, ¿qué pasa si comete una trasgresión? ¿quién lo verá? ¿quién sabe de él?, le da una sensación que es pequeño y nadie le prestará atención.

Pero la Torá nos dice que no es así, este es un consejo del iétzerhará y siempre vea el hombre al mundo como los platos de una balanza mitad culpable y mitad meritoria, todo está parado mitad y mitad y todo está pendiente en la balanza. Hizo una mitzvá pequeña por demás

entonces el bien baja y es más fuerte, hizo una cosa grande por el conjunto del pueblo de Israel, hizo, D-os libre, una trasgresión bajó la balanza para el otro lado, para el lado no bueno y destruyó y arruinó todo.

En base a esto entenderemos, Moshé Rabenu va a los dos montes y pone allí a las tribus, seis y seis, y les dice a ellos bendición en un peso bueno y maldición es un peso no bueno, Moshé puntualiza y dice “Ve” en singular, que el hombre observe que él está sólo pero “delante de ustedes” en plural, tú eres uno y cada uno tiene una pesa en la balanza para bien y para mal, para bajar o subir, el hombre puede cambiar todo, esto es lo que Moshé Rabenu enseña al pueblo de Israel, toda acción del hombre lleve no solo a él sino a todo el mundo para el bien o todo el mundo para el mal.



Escanee el Qcode para unirse al grupo de whataapp del Gran Rabino Yoshiyahu Pinto



El Alma Del Rif

Muchas cosas no son cómodas, muchas cosas no son buenas, pero la cuestión es llegar a la finalidad del camino, la finalidad del objetivo y no caerse en el camino o en el camino desesperanzarse o quedarse parado sobre los principios y sobre los principios que estás parado, pierde el tiempo y pierde el objetivo.

El hombre tiene que saber cual es la finalidad, a donde quiere llegar y saber resignar sobre cosas en el camino para llegar a la finalidad. Muchas personas se quedaron sobre sus principios y se quedaron en el lugar de los principios y no llegaron a ningún estado que es de finalidad en la vida. Entonces hay principios que son importantes por demás pero es posible convertirse en toscos con ellos, mientras que esto no afecta el camino de Hashem para llegar al objetivo y quien no sabe hacer esto, vivirá una vida de amargura, una vida de tristeza, una vida que no llegó a ninguna finalidad.



Repas de Shabat midi

LA CIUDAD DE REFUGIO DEL AÑO

Nuestro antepasado Rabi IaaKob Abujatzira, "Abir IaaKob" dice que el mes de Elul es la ciudad de refugio de todo el año entero. Si el hombre, D-os libre, pecó en el transcurso de todo el año e hizo cosas no buenas, él puede escapar dentro del mes de Elul. El mes de Elul es como una ciudad de refugio que el hombre que asesino un alma inintencionalmente y escapa a la ciudad de refugio y cuando él está en la ciudad de refugio tiene prohibido el redentor de la sangre dañarlo así el mes de Elul, aquel que escapa adentro del mes de Elul también si se equivocó en el transcurso del año e hizo cosas no buenas, cuando se encuentra dentro del mes de Elul y permanece profundo en el interior y no sale del marco del mes de Elul, cuida sobre sí mismo con kedushá y pureza de acuerdo a la Torá en el mes de Elul, es imposible que le suceda ningún mal y sea dañado, así dice Rabi IaaKob Abujatzira.

Quizá es posible explicar y decir una base grande, la Guemará cuenta (Babá Metziá 85 a) sobre Rabi HaKadosh que fue castigado con padecimientos grandes, una vez Rabi HaKadosh salió a la feria y había allí un ternero próximo a ser faenado, corrió el ternero hacia Rabi HaKadosh, se metió entre las ropas de Rabi HaKadosh y le pidió que lo salve, que no lo faenen. Lo empujó Rabi y le dijo ve porque para esto fuiste formado, el ternero fue formado para ser faenado y él no lo puede ayudarlo. La Guemará dice que por ello Rabi fue castigado con penurias grandes por el lapso de trece años. Pregunta el Gaón de Vilna, ¿por qué Rabi fue castigado es que es en verdad que el ternero fue formado para la faena, si es así en verdad habría tenido Rabi HaKadosh ser castigado con puniciones tan severas?

Sino contesta el Gaón de Vilna, al momento que pidió el ternero misericordia y entró en las ropas de Rabi dentro de sus cuatro codos, en calidad de líder del pueblo de Israel tenía Rabi que tener misericordia sobre ese ternero y decir que no lo faenen ahora, quizá después o directamente que no lo faenen, tenía que haberle mostrado algo de misericordia.

La misma cosa también nosotros, al instante que nos equivocamos y pecamos en el

transcurso del año pero nosotros venimos a HaKadosh-Baruj-Huh en este tiempo e ingresamos entre sus piernas y decimos a HaKadosh-Baruj-Huh que tenga misericordia de nosotros y nos perdone, ingresamos al mes de Elul y pedimos misericordia como ese ternero aunque acorde a la ley nos corresponde castigo y pedimos misericordia, HaKadosh-Baruj-Huh está obligado a perdonarnos. Entramos dentro de las piernas de HaKadosh-Baruj-Huh y pedimos salvación, que se apiade y nos perdone, que nos cuide y proteja, HaKadosh-Baruj-Huh está obligado a cuidar y proteger.

Por eso el mes de Elul es la ciudad de Refugio de todo el año, cuando se equivocó en el transcurso del año puede esconderse en el mes de Elul, pero si él sale un instante del mes de Elul tiene permitido el redentor de sangre lastimarlo, tiene permitida la cualidad de justicia lastimar al hombre si sale del ámbito del cuidado del mes de Elul.

También si, D-os libre, no comportamos en el camino no bueno, sabremos como cuidar el mes de Elul y no salir del marco del mes de Elul de ninguna manera y forma, porque si nos cuidamos fuerte dentro de este marco, HaKadosh-Baruj-Huh ayuda al hombre, tiene misericordia sobre él y lo salva también si acorde al din le corresponde castigo, hay cualidad de misericordia que tiene misericordia sobre el hombre y lo salva.



Questions-Réponses du RIF



PREGUNTA:

Tomé un préstamo de un hombre y no lo encuentro. No sé que hacer, que D-os libre, no sea para mí robo. Si es posible recibir un consejo de Kebod HaRab, ¿qué hacer con el préstamo?

RESPUESTA:

Si ese hombre que un día él volverá y este es un préstamo grande, ponga la plata guardada y espere o haga de ellos un Gmaj y preste eso a las personas hasta que ese hombre venga y le devuelva a él la plata.





EN EL MES DE ELULEL HOMBRE PUEDE COMPLETAR Y CORREGIR TODAS LAS MITZVOT NO COMPLETAS QUE HIZO EN EL TRANSCURSO DEL AÑO

Es necesario saber el nivel del mes de Elul porque cuando el hombre sabe y valora la cosa, él le da un valor grande. Cuando el hombre no sabe la profundidad de la cosa y su esencia, él no valora la cosa y pierde su fuerza. Por eso dice la Guemará (Shabbat 10 b) dijo Rab el que da un regalo a su compañero tiene que hacérselo saber, el hombre que da a su compañero un regalo tiene que hacerle saber el valor del mismo que es costoso y vale mucha plata o que tiene propiedades especiales y grandes posibilidades, tiene que explicar cual es la fuerza que hay en el regalo. Porque al instante que el hombre tiene una cosa y no sabe su valor, él no sabe cómo utilizar lo que hay en él.

En la profusión de días y años nos acostumbramos el mes de Elul es un mes en el que tocamos el Shofar, decimos Selijot y después de esto está Rosh-HaShaná pedimos perdón el uno al otro, lom-HaKipurim día que están todos con temor, luego volvemos a la rutina y a la vida corriente, pero este es un error severo sin parangón y consejo del iétzer-hará.

Es necesario saber que el mes de Elul es un mes especial que hay en él fuerzas potentes y grandes por demás, no es otro mes como todos los meses del año. Nuestros Rabanim Kedoshim explican y dicen que cuarenta días desde el día primero del mes de Elul hasta lom-Kipur son frente a los cuarenta Seá, la medida de agua que tiene que haber en la Mikvé, cada instante y cada hora en esos días es como parte del agua que hay en la Mikve en las cual nos sumergimos y es sabido que la Mikvé que le falta un poco de la cantidad de agua que tiene que tener, la Mikve es inválida. Así también desperdiciamos una hora en el mes de Elul, entonces desperdiciamos la validez de la Mikve.

Este mes es un mes especial de perdón y absolución, que cada instante de los momentos de este mes es tiempo y parte de la purificación del hombre. Cuando los hijos de Israel pecaron con el becerro de oro, ese era un tiempo difícil y malo que HaKadosh-Baruj-Huh quería borrar al pueblo de Israel del mundo y levantar otro pueblo en lugar del pueblo de Israel, pero Moshé Rabenu se levanto e hizo Tefilá, lloró y pidió perdón a HaKadosh-Baruj-Huh. En el día primero de Elul cuando subió Moshé Rabenu al cielo para pedir perdón por el pueblo de Israel y congraciarse a HaKadosh-Baruj-Huh, los hijos de Israel en la tierra cada día solían quebrar sus corazones y pedían perdón y expiación por lo que pecaron con el becerro de oro y solían tocar el Shofar.

Y entonces en el día cuarenta, que es lom-HaKipurim, HaKadosh-Baruj-Huh dijo a Moshé Rabenu "perdoné como tus palabras" (Bamidbar 14:20) y desde entonces, el tiempo este del mes de Elul se tornó en tiempo de expiación y teshubá, que cada uno trabaja sobre sí mismo para ordenar y purificar todas las cosas malas que hizo en el transcurso del año.

En este tiempo el hombre puede cambiar todo, este es un tiempo que su esencia es la esencia del cambio y esto está escondido en cada instante en los días del mes de Elul para corregir y cambiar todo lo que hicimos en el transcurso del año entero. Hay también mitzvot y buenas acciones que hicimos pero no corazón completo y así ellas no pueden subir delante de HaKadosh-Baruj-Huh, el hombre que va y compra para el Rey un regalo y este no es perfecto, no es posible darle al Rey un regalo no completo, es un gran desprecio. El hombre que da al Rey un reloj estropeado es una cosa grave y desprecio al rey para que se enoje de ello, es necesario dar un buen reloj que funciona y no un reloj estropeado. El hombre que da al rey un cuadro tiene que darle un cuadro completo y no con vidrio roto.

Es el tiempo para reparar todos los regalos que dimos, si dimos una tefilá de regalo o un estudio de Torá que no son completos, el tiempo para corregir y completar todo es el mes de Elul. Es sabido lo traído en la Guemará (Pesajim 34 a) un pequeño gallinero había entre la rampa y el altar al oeste de la rampa, que allí arrojaban los no válidos de las ofrendas Jatat de las aves. En el Bet-HaMikdash había un lugar al lado del Altar como una pequeña jaula que allí ponían y cuidaban todos los korbanot que traían para ofrendar y había en ellos algo que los invalidaba de ser Korbán.

Dicen nuestros Rabanim Kedoshim como hay abajo en la tierra así hay también en el cielo, como en la tierra había una jaula pequeña en donde ponían todos los korbanot mellados y los no válidos, así también en el cielo hay esta el altar grande que el ángel Mijael está parado y ofrenda todos los korbanot del pueblo de Israel, toda Mitzvá y toda buena acción que el hombre hace el ángel Mijael la ofrenda delante de HaKadosh-Baruj-Huh y si el hombre hace una acción o mitzvá no completa, lo cuidan en esa jaula en el cielo todas las cosas no completas que el hombre hizo.

En el mes de Elul cuando el hombre hace Teshubá y baja de su corazón todas las cosas duras y se pega a HaKadosh-Baruj-Huh, entonces HaKadosh-Baruj-Huh toma de esa jaula todas las mitzvot no completas que el hombre hizo, la Torá que el hombre estudió sin amor por HaKadosh-Baruj-Huh y sin temor del cielo, y así HaKadosh-Baruj-Huh agrega sobre la jaula (en hebreo lul - לול) la letra Alef (א) que simboliza al Señor (en hebreo Aluf - אלופ) del mundo y de jaula (en hebreo lul- לול) se torna en Elul (אלול).

Esta es la Teshubá y Reparación que hacemos en el mes de Elul que agregamos la letra Alef (א) y se convierte en "Yo (אני) para mi querido (לדודי) y mi querido (דודי) para mí (לי)" (Shir HaShirim 6:3), en este mes con corazón sumiso corregimos y completamos todo lo que hicimos en el transcurso del año entero, todas las tefilot no completas, las mitzvot y buenas acciones que hicimos no completas, que así suban delante de HaKadosh-Baruj-Huh en víspera de Rosh-HaShaná por medio del ángel Mijael y las ofrende como ofrenda ígnea para Hashem con gran plenitud. Cada uno trabaje sobre sí mismo en el mes de Elul para corregirse a sí mismo, sumirse y enderezarse a sí mismo y entonces corregirán todas las mitzvot para que suban para complacencia completa delante de HaKadosh-Baruj-Huh.

Segoulot du RIF



Una segulá grande que el hombre que tiene dolores en la pierna, ¿cómo puede ser que se le pasen los dolores?, entonces está escrito en los libros Kedoshim "vela para mis pies tus palabras y luz para mis senderos" (Tehilim 119:105), dicen los sabios de la Kabalá, cuando el hombre vaya y encienda una vela en el Bet-HaMidrash, en el Bet-HaKneset, haga hincapié todos los días encender en el Bet-HaKneset, si tiene dolores en la pierna, se le pasarán los dolores si enciende cada día una vela en le Bet-HaKneset, "vela para mi pie tus palabras y luz para mi sendero". Así es sabido el hecho que una persona vino a decir a nuestro ancestro kadosh y le dijo que tiene dolores severos en la pierna y no sabe que hacer. Le dijo nuestro antepasado encender todos los días una vela en el Bet-HaKneset y esos dolores se iran de ti. "Vela para mi pie tus palabras y luz para mis senderos", y así también "los pies de sus acólitos cuidará" (Shemuel 1 2:9), el hombre que hace jésed con HaKadosh-Baruj-Huh y se comporta con entrega y amor por HaKadosh-Baruj-Huh, "los pies de sus acólitos cuidará", "Guardian de crédulos Hashem" (Tehilim 116:6) tendrá curación, salvación y éxito.



EN LA MISMA MEDIDA Y PESO CON LA QUE TU DAÑAS A OTROS CON ELLA SERÁS DAÑADO

Nos acercamos al mes de Elul, nos acercamos a los días de misericordia y perdones, nos acercamos al día del juicio y todo hombre tiene que prepararse a sí mismo, revisar y palpar en sus acciones y ver como llevarse a sí mismo hasta el día del juicio, hasta Rosh-HaShana, al mejor estado. ¿Cómo es posible hacer expiación de pecados, que HaKadosh-Baruj-Huh nos perdone por los pecados? Si no, ¿cómo es posible mitigar la furia de HaKadosh-Baruj-Huh? Arrastrar el juicio para el año venidero. ¿Cómo es posible recibir sobre nosotros enderezar nuestra alma, enderezar nuestras cualidades?

Este es el trabajo de este tiempo, saber contemplar sobre el atrás, meditar sobre el adelante, ver como enderezar, como corregir, como expiar, como hacer Tefilá, como pedir, como aumentar en méritos, como aumentar en buenas acciones – es el tiempo del mes de Elul, y quien no es despierto para sentarse, pensar y hacer todas estas cosas, llegará el mes de Elul, Rosh-HaShaná, y entonces él no estará preparado como un hombre que, D-os libre, tiene un juicio severo de vida o muerte y no se prepara para el juicio y llega al día del juicio sin saber lo que decir al juez, su vida, su familia y su libertad están en peligro, así se sobreentendiendo Rosh-HaShaná, el día del Juicio, lom-HaKipurim, cuanto la preparación tiene que ser fuerte y con toda el alma y con toda la fuerza.

Baruj Hashem la leshibá Kedoshá, la leshibá Kedoshá “Shuba Israel”, todo el año completo luchan, servicio a Hashem, cualidades, musar, elucubraciones de Teshubá, libro Debarim, Zohar HaKadosh, estudio, cursos de Torá, Jésed, Caridad, hacen un trabajo fuerte por demás, servicio a Hashem de lo más fuerte. ‘Que nos eligió de todos los pueblos y nos dio a nosotros su Torá’, hacemos un trabajo de lo más fuerte para diferenciarnos de todo el mundo entero, de diferenciarnos con el servicio a Hashem, diferenciarnos en el apego a HaKadosh-Baruj-Huh, “Y en los pueblos no será considerado” (Bamidbar 23:9), no ser considerado en ninguna cuestión, es parte del servicio a Hashem estar diferenciados de todos y apegados solo a HaKadosh-Baruj-Huh.

Pero hay que saber, una base grande es que tiene que haber vela para sus pies, todo lo que el hombre hace en su vida no bien, la realidad provoca y la realidad es que él paga por ello rápido, paga por toda cosa no buena que hace en la medida que hizo y con el peso que hizo, y muchas veces el hombre paga redobladamente de la cosa no buena que hizo.

Hay un ejemplo que tiene un musar grande, había cierta persona que vendía manteca, margarina a cierta panadería, ese hombre era una persona simple, cada mañana el dueño de la panadería venía a él, le pedía comprarle manteca, margarina, para el pan, para lo que prepara y él le vendía.

Pasó el tiempo, el dueño de la panadería empezó a sentir y empezó a sospechar que él no le vende el peso correcto de manteca que le vende, el le compra un kilo de manteca, revisa y ve que es menos de un kilo de manteca. Siguió una semana, dos semanas, tres, y él ve que en verdad el dueño del comercio de manteca, margarina, no le vende la cantidad verdadera, el peso verdadero.

Fue y lo acusó ante el juez y le dijo al juez, yo compro en el transcurso de muchos años así y así de kilos y él no me da la medida correcta. El juez llamó al dueño de comercio de manteca y le dijo, por favor dime, muéstrame, ¿cómo pesas?, ¿cómo revisas?, ¿cómo vendes la manteca?

El dueño del comercio de manteca era una persona muy simple, un hombre que no entendía de todos los adelantos del mundo ni nada, él dijo al juez, yo todas las mañanas compro una hogaza de pan de un kilo de peso del dueño de la panadería y pongo eso en la balanza, de un lado de la balanza pargo la hogaza de pan y del otro lado pongo la manteca, y así sé que es un kilo.

El dueño de la panadería se avergonzó enormemente, ¿qué entendió? Él lo engaña con el pan y le trae menos de un kilo de pan, y ese peso, él con candidez le trae el kilo de manteca menguado, como era el kilo de pan.

El hombre cuando se equivoca, el hombre cuando lo hace intencionalmente, el hombre cuando miente, no cambia dónde, cuando y cuanto, si dañaste a alguien, el peso con el que dañaste ese es con el que serás castigado. Por eso cuanto el hombre piensa que él hará y será perspicaz, generará, alcanzará y hará así y hará así, él no sabe que pierde en otro lado.

Se íntegro con HaKadosh-Baruj-Huh, haz las cosas con integridad. Cuanto tú piensas que eres perspicaz, cuanto tú piensas que consigues por medio de hacer otra ingeniosidad y otra cosa, solo perdiste en otro lugar. Quizá si tú no ves en ese instante la pérdida, pero todo hombre que hace una cosa no buena pierde un mundo y su contenido de otra forma.

Muchas personas piensan en engaños, en mentira, en manipulaciones, que ellos conseguirán muchas cosas pero se equivocan severamente, ellos podían más que esto de forma recta, digna y correcta, y el camino que ellos transitan solo les provoca daños y destrucción, también si no lo ven al principio, pero al final ellos entienden y ven que esto le provocó a ellos un daño severo por demás con el mismo peso que hicieron y provocaron a los otros.

הספר שמצמיח ישועות
היה כנען שתל על פלגי מים אשר פרו יתן בנתו
ועלה לא יבול וכל אשר יעשה יצליח
תהלים א' ג'

